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Arbeitsgruppe Beitragsordnung 
ViKo am 26.November 2020 
 
Tagungszeitraum: 
Donnerstag, 26.November, 19-20 Uhr 
 
Teilnehmer: Guido Springer, Gregor Johann, Jürgen Dammann, Lennart Quante, Marcus Fenner, Ralf 
Chadt-Rausch, Ullrich Krause 
 
TOP 1 Check In 
Alle Teilnehmer äußern sich kurz zu ihrer Stimmungslage und ihrer Erwartungshaltung, was das 
heutige Meeting angeht. 
 
TOP 2 Project Updates 
1. Bedeutung in den einzelnen Verbänden / Vereinen 
Die Umfrage beim AKLV ist erfolgt, die Ergebnisse liegen auf der Webseite vor. Es haben allerdings 
noch nicht alle Landesverbände die Fragen von Guido beantwortet. 
 
2. Arten von Mitgliedschaft 
Die Umfrage beim AKLV ist erfolgt, die Ergebnisse liegen auf der Webseite vor. Es haben allerdings 
noch nicht alle Landesverbände die Fragen von Guido beantwortet. 
 
3. Auswirkungen der neuen Beitragsordnung auf die Anzahl der aktiven und der passiven Mitglieder 
Wie viele Mitglieder „Ü X“ mit dem Status „Aktiv“ gibt es, die seit Y Jahren an keinem DWZ-
gewerteten Turnier mehr teilgenommen haben? (X = 15-25, Y = 3-5) 
Die Auswertung von Berthold Plischke liegt auf der Webseite vor. 
 
4. Arbeitsgruppe Beitragskommunikation 
Erste Gespräche haben stattgefunden. Folgende Ideen wurden bisher entwickelt: 
Kurze Zusammenfassung des DSB-Kassenberichtes veröffentlichen 
Corona-Maßnahmen des DSB beschreiben 
Verzicht auf ELO-Auswertungsgebühren für kleinere Turniere 
Günstigere Konditionen bei der DSAM für sozial Schwächere anbieten 
 
5. Arbeitsgruppe Beitragsordnung 
Es gab eine TelKo mit drei Teilnehmern. Dabei wurden drei Modelle inklusive dazugehöriger 
Rechenmodelle entwickelt. Jürgen hat diese auf der Webseite zur Verfügung gestellt und wird in der 
kommenden Woche noch eine TelKo anbieten. 
 
6. Arbeitsgruppe Internetmitgliedschaft 
Kein Update 
 
7. Arbeitsgruppe Motivation 
Die bisherigen Ergebnisse wurden auf der Webseite zur Verfügung gestellt. 
 
8. Arbeitsgruppe Passivmitgliedschaft 
Die bisherigen Ergebnisse wurden auf der Webseite zur Verfügung gestellt. 
 
TOP 3 Agenda 
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1. Aus dem DSB-Forum: Ich finde den Begriff "Fördermitglied" viel passender, als passives 
Mitglied, weil er der Intention der meisten unserer passiven Mitglieder entspricht. Diese 
möchten einfach nicht mehr im Verein Schach spielen, aber ihre Verbundenheit und 
Dankbarkeit weiterhin dadurch ausdrücken, indem sie die Arbeit des Vereins weiterhin mit 
Geld unterstützen. Das ist für mich keine Passivität, sondern eine aktive Unterstützung und 
Wertschätzung und ich bin diesen Mitgliedern sehr dankbar. Im Moment handhaben wir es 
in der Regel so, dass solche Menschen eine jährliche Spende an den Verein in halber Höhe 
des Mitgliedsbeitrags überweisen. Ich fände es gut, diese Menschen zukünftig auch offiziell 
als Fördermitglied erfassen zu können, das ist statistisch gesehen sicherlich auch für den DSB 
von Interesse. Ich lehne es aber ab, dass der Verein für diese Fördermitglieder Beiträge an 
den DSB zahlen muss, weil es an der Stelle mangels Aktivität dafür keine Gegenleistung gibt. 
- Das müsste unterhalb der DSB-Ebene geregelt werden. 

 
2. Aus dem DSB-Forum: Ich sehe in der Einführung eines moderaten Passivbeitrages eine große 

Chance. Das Ganze geht in zwei Richtungen. Zum einen kann ich Mitgliedern, welche sich vom 
aktiven Spielbetrieb - z.B. aus beruflichen oder aus Altersgründen zurückziehen wollen - ein 
faires Angebot machen, dem Verein weiterhin die Treue zu halten. Dadurch Verringerung der 
Abgänge. Zum Zweiten erschließen wir uns zusätzliche Zielgruppen. Ich denke dabei an Eltern 
von Schachkindern, Lehrkräfte, Erzieherinnen und weiteren Personen, welche unsere 
Tätigkeit als Schachverein unterstützen möchten. Warum nicht auch der örtliche 
Bürgermeister. Je dichter unser Netzwerk vor Ort ist, desto einfacher bekommen wir die 
Unterstützung der Schulen, Gemeindeverwaltung usw. für unsere weitere Vereinsarbeit. Ich 
würde mich freuen, wenn wir in der Frage des Passivbeitrages zu einem guten Ergebnis 
kommen. 
- Das müsste unterhalb der DSB-Ebene geregelt werden. 
 

3. Separate Videokonferenz in der kommenden Woche zum Thema „Beitragsordnung“ 
Jürgen lädt am Mittwochabend ein. 

 
TOP 4 Check Out 
Alle Teilnehmer reflektieren kurz den Verlauf des Meetings aus ihrer Sicht. 
 
Ullrich bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet das Meeting um 20 Uhr. 
 

 

 

 

  


